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АГРОТЕХНОЛОГИИ
ИНВЕСТИЦИИ
СЕРВИС

С 2005 года наша компания успешно работает на рынке 
поставок российским сельхозпроизводителям 
высокопродуктивных семян, биопрепаратов и агрохимикатов. 
Компания реализует семена только 
от производителей-оригинаторов, тем самым исключая 
малейшую возможность фальсификации продукции. 
ГК «РусАгроНова» – официальный дистрибьютор компаний: 
«СААТБАУ РУС», «ФГБНУ ВНИИ кукурузы г. Пятигорск», 
«РОСАГРОТРЕЙД», RAGT, BREVANT.

Обращайтесь по вопросам консультации
и приобретения в ООО «РусАгроНова»

vh@rusagronova.ru • rusagronova@inbox.ru
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К 
омпания имеет собственное производство в городе Рязани. Мы про-
изводим большой ассортимент стойлового оборудования для мо-
лочного животноводства, для привязного и беспривязного содер-
жания животных. В этом году мы запустили производство доильных 

залов. Премьера доильного зала параллельного типа «Дельта» стала главным 
событием лета-2023 для компании. Она состоялась в Рязани в рамках Дня Ря-
занского поля. Зал был торжественно открыт губернатором Рязанской обла-
сти Павлом Малковым и генеральным директором компании «Ракета» Андреем 
Гальчанским.

Мы продемонстрировали на выставке сразу несколько образцов стойлового 
оборудования собственного производства: хэдлоки, поилки, домики для телят 
и зал параллельного типа «Дельта». Губернатор отметил нашу большую роль в 
развитии производства региона. После открытия доильного зала состоялось 
торжественное подписание договора между директором компании-поставщи-
ка стойлового оборудования «МилкАгро» Игнатом Русиновым и председателем 
Колхоза имени Ленина Касимовского района Евгением Никитиным.

Доильный зал рязанского производства «Дельта» – прекрасный выбор обору-
дования для фермы с беспривязным содержанием животных. Он спроектирован 
на основе лучших образцов иностранных производителей, но с учетом специ- 
фики эксплуатации доильных залов в России. Мы надеемся, что наше оборудо-
вание будет пользоваться широким спросом на всей территории РФ.

Премьера рязанского 
доильного зала
Лето-2023 для компании «Ракета» выдалось очень 
насыщенным. День Сенажа, Курская Коренская ярмарка, 
День Сибирского поля, День поля Свердловской области, 
Всероссийский день поля и конечно же День Рязанского 
поля – на всех этих мероприятиях можно было увидеть 
компанию «Ракета».

КОМПАНИЯ «РАКЕТА» – 
ЭТО КОМАНДА ПРОФЕС-
СИОНАЛОВ, РЕАЛИЗУЮЩИХ 
СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИ-
ЧЕСКИЕ ПРОЕКТЫ В ОБЛАСТИ 
МОЛОЧНОГО ЖИВОТНОВОД-
СТВА.

8 910 610 00 30
RAKETA.FARM

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
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Правительство РФ расши-
рило возможности льгот-
ного лизинга для аграриев
В России параметры программы 

льготного лизинга сельскохозяй-
ственной техники, машин и обору-
дования будут расширены. Это по-
может аграриям сохранить темпы 
технической модернизации и уве-
личить объемы производства про-
дукции. Такое постановление под-
писал председатель правительства 
Михаил Мишустин.

В первую очередь расширяется 
перечень техники, передаваемой по 
договорам льготного лизинга. Теперь 
в него включены автотранспортные 
средства, прицепы и полуприцепы, а 
также железнодорожные вагоны, ко-
торые можно использовать для пере-
возки сельхозпродукции. Это позво-
лит увеличить объемы таких перевоз-
ок и будет способствовать стабильно-
му обеспечению граждан продуктами 
питания.

Во-вторых, постановлением предус-
мотрена возможность реструктуриза-
ции лизинговых платежей. Это снизит 
финансовую нагрузку на аграриев, что 
в свою очередь будет способствовать 
увеличению объемов производства и 
развитию инфраструктуры агропро-
мышленного комплекса.

«Рассчитываем, что эти меры будут 
востребованы не только агропромыш-
ленным комплексом, но и производи-
телями сельскохозяйственной техни-
ки, машин и оборудования», – отметил 
Мишустин на совещании с вице-пре-
мьерами 21 августа.

Глава кабмина добавил, что прави-
тельство продолжит предпринимать 
необходимые шаги для успешного 
развития отраслей и обеспечения 
продовольственной безопасности 
страны, чтобы у граждан был широкий 
выбор качественных продуктов.

Программа льготного лизинга сель-
скохозяйственной техники была запу-
щена правительством РФ в 2019 году, 
став одним из самых востребованных 
инструментов технической модерни-
зации сельскохозяйственной отрасли.

По данным Росстата
Производство продуктов пита-

ния в России в июле по сравнению 
с уровнем аналогичного месяца 
прошлого года выросло на 11,3%, 
сообщили в Росстате 23 августа. 
По сравнению с показателем июня 
этого года производство увеличи-
лось на 8%, с начала текущего года 
(за семь месяцев) – на 6,2%.

По данным Росстата, мяса крупного 
рогатого скота, свинины, баранины, 
козлятины, конины и прочих животных 
в июле 2023 года произведено 293,05 
тыс. т, что на 2,1% больше, чем в июле 
2022 года. Выпуск этой продукции за 
январь–июль текущего года вырос по 
сравнению с уровнем того же перио-
да прошлого года на 4,6%, составив 

2,1 млн т. Свинины парной, остывшей 
или охлажденной произведено 265,6 
тыс. т, что на 0,9% больше, чем в июле 
2022 года. За январь–июль 2023 года 
выпуск этой продукции увеличился по 
сравнению с уровнем аналогичного 
периода прошлого года на 3,8%, до 
1,9 млн т.Охлажденного мяса птицы 
произведено 271,6 тыс. т, что на 2,1% 
меньше, чем в июле 2022 года. За ян-
варь–июль производство выросло на 
1,8% по сравнению с уровнем анало-
гичного периода прошлого года, со-
ставив 2 млн т.

Вареных колбасных изделий вы-
пущено 149,9 тыс. т, что на уровне 
показателя июля 2022 года. За семь 
месяцев этого года вареных колбас-
ных изделий изготовлено 958,3 тыс. т 
(+0,3%). Мясных и мясосодержащих 
полуфабрикатов, охлажденных или 
замороженных, в июле выпущено 385 
тыс. т (+3,2%), за семь месяцев – 2,7 
млн т (+6,2%).

Мороженой рыбы в июле произве-
дено 441,4 тыс. т, что на 42,9% больше, 
чем в июле 2022 года. За январь–июль 
этой продукции выпущено 1,8 млн т 
(+13%).

Производство белого свекловичного 
сахара в июле 2023 года увеличилось в 
2,2 раза по сравнению с уровнем того 
же периода прошлого года и достигло 
48,8 тыс. т. Выпуск этого продукта за 
январь–июль вырос по сравнению с 
уровнем аналогичного периода 2022 
года на 27,3%, составив 693,8 тыс. т.

Выпуск пшеничной и пшенично-ржа-
ной муки в июле составил 664,5 тыс. т 
(+3,3%), риса – 44,4 тыс. т (+48,9%), 
гречки – 44,7 тыс. т (+47%). Нерафи-
нированного подсолнечного масла и 
его фракций произведено 569 тыс. т 
(+34,4%), рафинированного подсол-
нечного масла и его фракций – 233,5 
тыс. т (+16,9%). Розлив минеральной 
природной воды и питьевой воды со-
ставил 2,07 млрд полулитров (+11,3%).

Два сценария 
цифровизации АПК
К 2030 году цифровизация могла 

бы обеспечить повышение произ-
водительности труда в сельском 
хозяйстве РФ на 15,6% (нако-
пленным итогом). К такому выводу 
пришли эксперты «Яков и Партнеры» 
в своем исследовании. «К 2030 году 
цифровизация позволит увеличить 

объемы производства на 3–5% (в за-
висимости от типа предприятия), сни-
зить себестоимость на величину от 5 
до 20% и обеспечить прирост годовой 
выручки как минимум на 800 млрд руб. 
Но для этого необходимо пересмо-
треть подходы участников отрасли к 
внедрению цифровых инструментов: 
нужно сосредоточить внимание на тех 
решениях, которые будут давать си-
нергетический эффект на всех этапах 
цепочки создания стоимости», – гово-
рит директор «Яков и Партнеры» Олег 
Шендерюк.

Сейчас в рейтинге цифровизации 
агропромышленного комплекса Рос-
сия занимает 8-е место (27,2 балла) 
среди стран-лидеров. Это связано с 
нехваткой специалистов и предпри-
ятий, которые занимаются внедрени-
ем технологий в агропромышленном 
секторе. Эксперты определили два 
возможных сценария развития АПК 
РФ до 2030 года. В рамках консер-
вативного сценария крупные агро-
холдинги сохраняют низкий уровень 
проникновения цифровых технологий 
во всей цепочке создания стоимости, 
а государство продолжает уделять 
первостепенное внимание внедрению 
инструментов контроля. Если будет 
реализован этот сценарий, то в сред-
несрочной перспективе индекс циф-
ровизации российского АПК может 
повыситься до 33 пунктов. Тогда ме-
сто России в рейтинге рассмотренных 
стран останется прежним.

В рамках сценария быстрого пере-
хода создается платформа для обра-
ботки и хранения данных, формирует-
ся единый анонимный банк данных и 
развиваются сопутствующие государ-
ственные сервисы. В этом случае ин-
декс цифровизации АПК России повы-
сится на 91% и достигнет 52 пунктов. 
Это позволит РФ обогнать Францию.

Создаваемые семеновод-
ческие центры получат 
субсидии
Площадь насаждений с отече-

ственными семенами в России рас-
тет, но необходимо стимулировать 
бизнес инвестировать в научные 
исследования в семеноводстве, 
считает директор департамента 
растениеводства, механизации, 
химизации и защиты растений 
Минсельхоза России Роман Некра-
сов. «Мы сегодня понимаем, что нам 
нужно стимулировать научные иссле-
дования. Нам нужно работать с друже-
ственными странами в этом направле-
нии. Нам нужно создавать условия для 
того, чтобы мы по семенам достигли 
своей продовольственной независи-
мости», – сказал Некрасов в ходе меж-
дународной выставки «МинводыАгро», 
проходившей в Минеральных Водах.

Директор департамента уточнил, 
что в этом году в мониторинге Рос-
сельхозцентра находятся 4,6 тыс. де-
лянок на общей площади 361 тыс. га. 
«Это земли, на которых растут семена 
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для всей страны на следующий год, и 
что самое отрадное – 4 тыс. с неболь-
шим делянок на общей площади 321 
тыс. га – это отечественные семена», 
– подчеркнул он.

Говоря о том, что делает для под-
держки отрасли Минсельхоз, он от-
метил, что субсидии на строительство 
селекционных семеноводческих цен-
тров увеличены в 2,5 раза. Инициатор 
проекта по развитию семеноводства в 
регионе может субсидировать поло-
вину понесенных затрат – 50% расхо-
дов берет на себя бюджет.

«Это очень серьезный стимул для 
того, чтобы отрасль капитализирова-
лась, потому что мы в какой-то момент 
времени полностью переориентиро-
вались на завоз, на импорт семян. Нам 
важно, чтобы у нас не только было что 
размножать – над этим работает на-
ука, но и были мощности, на которых 
можно этот процесс реализовать тех-
нологически», – пояснил он. Для этого 
Минсельхоз проводит ежегодный от-
бор проектов. Все проекты по строи-
тельству семеноводческих центров, 
которые будут реализованы с 2023 
года, могут претендовать на повышен-
ную ставку субсидирования, уточнил 
он.

В России изобрели связан-
ные с нейросетью агродроны
Московские авиаинженеры соз-

дали два беспилотника специаль-
но для сельского хозяйства. Ап-
параты собирают информацию с 
полей и садов, которую затем об-
рабатывает нейросеть. Это позво-
ляет точно определять количество 
необходимых удобрений и защит-
ных средств, а также оценивать 
состояние урожая. Новая разра-
ботка Московского авиационного 
института проходит летные испы-
тания.

«На основе фотографий, сделанных 
аппаратом, специальная нейросеть, 
разработанная нашими коллегами, 
определяет, какие есть сорняки, какая 
стадия развития растений, и на основе 
этого могут быть выданы требования к 
обработке поля», – отметил начальник 
отдела проектирования центра БЛА 
МАИ Антон Селин.

Затем с помощью еще одного ум-
ного дрона проводят обработку. Бес-
пилотники распыляют в нужных про-

порциях защитные средства: пести-
циды, гербициды и фунгициды. Таким 
же способом можно точно вносить 
удобрения и прикормки. При этом в 
отличие от других агродронов этот 
– командный игрок. «Несколько дро-
нов параллельно обрабатывают одно 
поле. Специальная программа строит 
им полетное задание таким образом, 
чтобы они обрабатывали поле наибо-
лее эффективно. Если один агродрон 
по какой-то причине не обработает 
свой участок, то другой дрон автома-
тически за него доделает эту работу», 
– сказал Селин.

Доля иностранных комплектующих в 
изобретениях минимальная. Часть де-
талей инженеры напечатали здесь же 
на 3D-принтере. Вместе с полезной 
нагрузкой дрон весит 70 кг. Емкость 
сменного бака – 30 л, которые беспи-
лотник распыляет за 15 минут полета. 
Операторам дронов не обязательно 
быть квалифицированными пилотами. 
Их задача – построить маршрут и на-
блюдать за выполнением задачи. Об-
служивание аппаратов сводится к ос-
мотру состояния и замене ресурсных 
частей. Доказано, что использование 
таких систем может не просто снизить 
расходы, но и повысить урожайность 
на 5%.

Минсельхоз России пред-
лагает расширить жилищ-
ную программу в АПК
 Минсельхоз России предлагает 

расширить механизм социального 
найма жилья в сельской местности, 
подготовив для этого изменения в 
госпрограмму «Комплексное раз-
витие сельских территорий», пишет 
«Коммерсантъ».

Эта госпрограмма нацелена на со-
кращение оттока населения из сел, 
в том числе за счет увеличения доли 
благоустроенного жилья. Для этого 
используется несколько механиз-
мов: льготная сельская ипотека под 
3% годовых, соцвыплаты на приоб-
ретение жилья, а также социальный 
наем. В последнем случае речь идет 
о механизме, нацеленном на закре-
пление кадров в сельской местности. 
Граждане, постоянно проживающие и 
работающие на селе, но не имеющие 
собственного жилья, могут получать 
квартиру или индивидуальный дом по 
договору найма с возможностью его 
выкупа через пять лет за 10% стои-
мости или через десять лет за 1% при 

условии, что они все это время бу-
дут трудиться в сельской местности. 
Строительство или приобретение та-
кого жилья по большей части ведется 
за счет государства: 80% обеспечива-
ют региональный и федеральный бюд-
жеты, 20% – местный бюджет и рабо-
тодатель.

Как сообщили в Минсельхозе, за 
время реализации программы в 2020–
2022 годах в рамках программы найма 
построено и приобретено 104,8 тыс. 
кв. м жилья почти для 1,6 тыс. семей, в 
2023 году ведется строительство еще 
50,5 тыс. кв. м жилья для 800 семей. В 
ведомстве этот инструмент называют 
одним из наиболее эффективных. Рас-
ширить программу Минсельхоз плани-
рует за счет увеличения ее гибкости. 
Сейчас она предполагает финансовое 
участие государства и работодателей 
в строительстве жилья (как в долевом, 
так и по договору инвестирования), 
а также в покупке у компании или ИП 
дома, введенного не более чем три 
года назад. Предлагается распро-
странить программу и на строитель-
ство малоэтажных жилых комплексов, 
на приобретение таунхаусов, на по-
купку жилья в многоквартирном доме 
до пяти этажей в «опорном» населен-
ном пункте (на базе которого осущест-
вляется ускоренное развитие инфра-
структуры, позволяющее обеспечить 
потребности, например, в доступно-
сти образования и медпомощи для 
одного или нескольких муниципали-
тетов). В Минсельхозе надеются, что 
за счет расширения возможности уча-
стия в программе застройщиков будет 
увеличиваться и объем жилищного 
строительства в сельской местности.

Поправками регламентируется пла-
та за наем такого жилья – сейчас раз-
мер арендных платежей никак прави-
лами не определен, он устанавлива-
ется в договоре с муниципалитетом 
и работодателем.Теперь стоимость 
аренды планируется ограничить 15% 
от минимального размера оплаты тру-
да (сейчас – 16,2 тыс. руб.). Делается 
это, как поясняют в Минсельхозе, «для 
увеличения располагаемых ресурсов 
сельского населения». Также предла-
гается установить метраж для инди-
видуальных домов, исходя из которого 
рассчитывается размер субсидии из 
федерального центра. В ряде случаев 
это увеличит площадь жилья – сейчас 
применяется единый норматив как для 
квартир, так и для домов (33 кв. м для 
одного жильца, 42 кв. м – для двух, в 
случае с семьями из трех и более че-
ловек – по 18 кв. м на каждого члена 
семьи). Согласно проекту, для домов 
норматив будет следующим: 54 кв. м 
для одиноких граждан и семей до трех 
человек, для большего количества 
людей – по 18 кв. м на каждого члена 
семьи. При этом проектом допускает-
ся увеличение площади жилья за счет 
средств регионального или местного 
бюджета либо за счет работодателя и 
даже самого гражданина.
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СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ ВАШ ПАРТНЕРНОВОСТИНОВОСТИ

*** *****

 

Актуальная тема
 
Уборочная кампания в Рязанской 

области продолжается, темпы ра-
бот несколько снизились из-за ло-
кальных дождей, пришедших в ре-
гион. 

Проблемным фактором этой кампа-
нии стало временное изменение ло-
гистики поставок дизельного топлива 
в связи с капитальным ремонтом тех-
нологического оборудования цеха от-
грузки нефтепродуктов, в две первые 
декады августа отмечены неоднократ-
ные задержки поставок дизельного то-
плива рязанским аграриям. Руководи-
тели рязанских сельхозпредприятий 
прокомментировали ход уборочной 
кампании и ситуацию с наличием то-
плива на 23 августа.

Олег Кузин, заместитель генераль-
ного директора ООО «Авангард» Ря-
занского района: «В целом уборочные 
работы идут в стандартном режиме, за 
исключением проблем, которые воз-
никли в этом году с доставкой топли-
ва. За последние годы такого не было. 
Имеющегося запаса топлива в нашем 
предприятии хватит на пять дней. Как 
и остальные сельхозпроизводители, 
мы не можем уборку остановить, и 
если наш основной поставщик нару-
шает срок поставки, понятно, что мы 
вынуждены находить какие-то другие 
варианты, где купить дизельное то-
пливо».

Алексей Белов, руководитель СПК 
«Золотой колос» Старожиловского 
района: «Перебоев с поставками в 
наше хозяйство горюче-смазочных 
материалов нет, по прямым заявкам 
мы получаем достаточное количество 
топлива. К полевым работам мы под-
готовились основательно, заранее на 
линейку готовности поставили всю 
имеющуюся технику, позаботились 
о запчастях. Сейчас нам осталось 
убрать 1400 гектаров – сои, льна и 
яровой пшеницы. Неблагоприятные 
погодные условия никак не сказались 
на темпах страды. У комбайнеров и во-
дителей, причастных к уборке урожая, 
в эти дни особый режим работы. Люди 
не считаются со временем, старают-
ся использовать каждый погожий час. 
Зарплата механизаторов выросла и в 
нашем хозяйстве достигает 100 тысяч 
рублей в месяц».

Магомед Вахабов, директор ООО 
«Пронское» Пронского района: «За-
держки поставок топлива были. К убо-
рочной страде запаслись основатель-
но, заполнили все емкости для хра-
нения топлива, включая собственный 
бензовоз. Но сейчас запасы подходят 
к концу. Завтра ожидаем поставку 10 
тонн дизельного топлива, с учетом 
остатков запасов этого нам хватит на 
неделю. Для завершения уборочных 
работ нам надо будет еще плюс 20 
тонн. Уже убрали на 200 гектарах го-
рох, на 100 гектарах из 600 – яровые, 
ячмень. Урожайность чуть ниже, чем в 
прошлом году, – 30 центнеров с гекта-
ра, но с учетом того, что зимой озимые 
пострадали от ледяной корки, это все-
таки неплохой результат».

Все вопросы обеспечения рязан-
ских аграриев топливом министер-
ством сельского хозяйства и продо-
вольствия Рязанской области и по-
ставщиками решаются в оперативном 
режиме, остановок уборочных работ 
из-за нехватки топлива не допущено.

Александр Шаститко, заместитель 
председателя Правительства Рязан-
ской области: «По личному поручению 
губернатора нам удалось значительно 
увеличить пропускную способность 
логистической цепочки, а также дого-
вориться с РЖД об обеспечении рит-
мичной доставки цистерн с топливом 
на нефтебазы. В целом ситуация по 
топливу находится под постоянным 
контролем и опасений не вызывает, 
отгрузка топлива для сельскохозяй-
ственных предприятий осуществляет-
ся ежедневно».

Реализация 
инвестпроектов
 

24 августа губернатор Павел 
Малков в ходе рабочей поездки 
в Ряжский район посетил строй-
площадки группы компаний «Агро-
промкомплектация» и провел рабо-
чую встречу с ее генеральным ди-
ректором Сергеем Новиковым, во 
время которой обсуждалась реали-
зация инвестиционных проектов в 
Рязанском регионе. В поездке гла-
ву региона сопровождали зампред 
правительства области Александр 
Шаститко, министр сельского хо-
зяйства и продовольствия Рязан-
ской области Дмитрий Филиппов.

ГК «Агропромкомплектация» реа-

лизует важный для экономики Рязан-
ской области инвестиционный проект 
в рамках соглашения о сотрудниче-
стве с правительством региона. Доку-
мент предусматривает строительство 
комбикормового завода и крупного 
животноводческого комплекса, вклю-
чающего пять автоматизированных 
ферм на 80 тыс. голов свиней каждая. 
Два объекта уже возводятся. Губер-
натор Павел Малков вместе с гене-
ральным директором ГК «Агропром-
комплектация» Сергеем Новиковым 
осмотрели стройплощадку свиноком-
плекса «Поплевинский».

Глава региона отметил, что инве-
стор работает по многим важным на-
правлениям, в том числе по вводу в 
оборот неиспользуемых земель сель-
скохозяйственного назначения, уве-
личению производственных и перера-
батывающих мощностей в АПК, при-
меняет современное оборудование, 
технологии. «Инвестиции – это одно 
из основных направлений работы ре-
гионального правительства. Быстро 
принимаются решения, оказываем 
инвесторам всю необходимую под-
держку. В этом случае это как раз об-
разец такого эффективного взаимо-
действия, – сказал Павел Малков. – В 
декабре было подписано соглашение 
о сотрудничестве, сейчас уже полным 
ходом идет реализация проекта с объ-
емом инвестиций 26 млрд рублей, 
причем опережающими темпами. Все 
наши договоренности выдерживают-
ся. Спасибо за такую конструктивную 
работу и за то, что в экономике наше-
го региона появляются дополнитель-
ные возможности, благодаря которым 
создаются новые рабочие места, обе-
спечивается рост в АПК».

Гендиректор ГК «Агропромкомплек-
тация» Сергей Новиков подчеркнул, 
что инвестиционный климат Рязан-
ского региона благоприятен для ре-
ализации серьезных проектов в АПК, 
и поблагодарил губернатора Павла 
Малкова и правительство области за 
поддержку. Руководитель ГК «Агро-
промкомплектация» добавил, что в 
конце года намечен запуск в про-
мышленную эксплуатацию новых объ-
ектов. Комбикормовый завод зара-
ботает весной следующего года. «До 
конца года уже завезем племенное 
поголовье на свинокомплексы «По-
плевинский» и «Моловский». Идем с 
опережением графика строительства 
примерно на квартал. Свинокомплек-
сы изначально возводятся с учетом 
всех правил биобезопасности, вкла-
дываем значительные ресурсы в это 
направление, поскольку должны быть 
абсолютно уверены в эффективности 
новых объектов», – сказал Сергей Но-
виков.

Группа компаний «Агропромком-
плектация» – одно из ведущих агро-
промышленных объединений в стране 



 
с замкнутым циклом производства «от 
поля до прилавка». Занимает третье 
место среди российских производи-
телей сырого молока и шестое место 
среди крупнейших производителей 
свинины.

Продолжается 
уборка урожая
 
В сельхозпредприятиях и фер-

мерских хозяйствах Рязанской об-
ласти темпы уборочных работ за-
медлились из-за локальных дож-
дей, пришедших в регион. По со-
стоянию на 25 августа зерновые 
культуры обмолочены на 58% пло-
щадей, получено 1 миллион 560 
тысяч тонн зерна. Средняя урожай-
ность 39,7 ц/га, что меньше, чем в 
рекордном 2022 году (44,2 ц/га), 
но выше среднего значения за по-
следние 10 лет (35,6 ц/га).

Среди районов лидеры по урожай-
ности: Александро-Невский – 52,8 ц/
га, Сапожковский – 48,5 ц/га, Ряжский 
– 44,6 ц/га. А по валовому сбору тра-
диционно лидирует Сараевский район 
– 209 тыс. тонн зерна, в Александро-
Невском районе – 119 тыс. тонн, в Ми-
лославском – 113 тыс. тонн, в Скопин-
ском – 100 тыс. тонн.

Среди предприятий максимальная 
урожайность в ООО «АПК «Горлов-
ский» (Скопинский район) – 65,9 ц/
га, а наивысший валовой сбор в ООО 
«Лаг-Сервис Агро» (Захаровский, Ми-
хайловский районы) – почти 45 тыс. 
тонн зерна.

Приступили рязанские аграрии и к 
уборке других культур: рапса (убра-
но 8% площадей), картофеля (0,4%) 
и овощей (5%). Продолжается заго-
товка кормов для животных: сенажа 
(заготовлено 99% плана), сена (69%), 
силоса (5%).

Сельхозпроизводители 13 районов 
Рязанской области приступили к севу 
озимых культур под урожай 2024 года. 
По данным на 25 августа, зерновыми 
культурами (озимые пшеница и рожь) 
засеяны 3,4 тыс. га, а масличными 
(озимый рапс) – 2,6 тыс. га. Наиболее 
активно сев озимых ведут в Михайлов-
ском, Ермишинском, Шацком, Пите-

линском районах. Также в хозяйствах 
региона активно идет подъем зяби и 
засыпка семян озимых и яровых куль-
тур под урожай будущего года.

Наши представители – 
в числе победителей!
 
17-18 августа в Лысковском рай-

оне Нижегородской области на 
базе агрофирмы «Мяском» прошел 
28-й Всероссийский конкурс на 
лучшего по профессии среди опе-
раторов машинного доения коров.

Рязанскую область представила 
Екатерина Сверчкова, оператор ма-
шинного доения коров ООО «Надеж-
да» Александро-Невского района, 
которая ранее победила в областном 
конкурсе.

На звание лучшего в России опера-
тора машинного доения претендова-
ли 63 профессионала из 54 регионов. 
Участники соревновались в знании те-
ории доения коров, сборке-разборке 
доильного аппарата. Судейская груп-
па также оценивала подготовку обору-
дования и процесс доения коров.

По итогам состязаний рязанка Ека-
терина Сверчкова заняла третье ме-
сто в своей номинации – женщины до 
45 лет со стажем работы от 8 до 14 лет.

Поздравляем Екатерину Валерьевну 
с этой победой!

Фестиваль «Спожинки» – 
в большом формате!
 
Праздник урожая «Спожинки» 

возвращается к большому формату 
и пройдет на стадионе Рязанского 
государственного агротехнологи-
ческого университета имени П.А. 
Костычева в субботу, 16 сентября, 
с 9 до 15 часов.

Региональный фестиваль «Праздник 
урожая «Спожинки» посвящен оконча-
нию уборки зерновых культур, а также 
достижениям в сельском хозяйстве и 
пищевой отрасли. Основная цель фе-
стиваля – продемонстрировать горо-
жанам современный уровень развития 
агропромышленного комплекса ре-
гиона и воздать дань уважения труду 
земледельцев.

Участие в фестивале примут бо-
лее 150 сельхозпредприятий, фер-
меров, хлебопекарных предприятий, 
они представят выставку-продажу 
своей продукции, продемонстрируют 

историческое и культурное наследие 
малой родины, проведут различные 
конкурсы и игры. В числе площадок 
фестиваля – выставка сельхозтехни-
ки, выставка животных, фотозоны в 
аграрной стилистике, презентация 
достижений молодых ученых, концерт.

Фестиваль пройдет в седьмой раз. 
Напомним, в 2015–2019 годах «Спо-
жинки» проходили на стадионе РГАТУ, 
в 2020 и 2021 годах фестиваль не про-
водился, а в 2022 году состоялся на 
территории Лесопарка.

Рязанская область продол-
жает увеличивать произ-
водство молока, мяса, яиц
 
В Рязанской области продолжа-

ется уверенный рост объемов про-
изводства животноводческой про-
дукции. 

Во многом это является результатом 
грамотной племенной работы и выхо-
да на проектную мощность открытых 
ранее животноводческих комплексов. 
Инвестиционные проекты уже реали-
зованы ООО «Вакинское Агро», ООО 
«Вёрдазернопродукт», ООО «СПФ Ря-
зань», АО «Окское» и др. В настоящее 
время на разных этапах строительства 
и комплектации поголовьем находят-
ся животноводческие комплексы ООО 
«Приокское мясо», АО «ПЗ «Дмитрие-
во», ООО «АПК-Рязань».

По данным Рязаньстата, во всех ка-
тегориях хозяйств (сельхозпредприя-
тия, фермерские хозяйства и личные 
подворья населения) за 7 месяцев 
2023 года произведено:

• коровьего молока – 372 тыс. 
тонн, рост к аналогичному периоду 
2022 года составил 6,1%;

• мяса (в живом весе) – 66 тыс. 
тонн, рост 16,9%;

• куриных яиц – 767 млн штук, 
рост 25,1%.

Работа по увеличению производ-
ства животноводческой продукции 
направлена на обеспечение продо-
вольственной безопасности в регионе 
и замещение импортных товаров оте-
чественными. Объемы животноводче-
ской продукции в Рязанской области 
устойчиво растут уже несколько лет, с 
2014 по 2022 год производство моло-
ка в регионе выросло на 63%, мяса – 
на 60%, яиц – на 50%.
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– Наше сельхозпредприятие имеет 
4300 га посевной площади, на ко-
торой выращиваются различ-
ные сельскохозяйственные 
культуры. Для обработки 
полей и уборки урожая 
мы используем технику 
Ростсельмаш. В соста-
ве машинно-тракторно-
го парка – два комбайна 
ACROS 595 Plus, TORUM 
785. Недавно мы приоб-
рели Т500. В этом сезоне он 
работал максимально эффек-
тивно, отлично справляясь со своей 
задачей на пшенице, ячмене, горо-
хе, а также молотил лен. Абсолютно 
по всем культурам он показал себя 
очень достойно. Уникальная система 

Ростсельмаш:
лучшее – в поле!
Уборочная кампания – один из самых важных аграрных 
периодов, когда подводятся своеобразные итоги большого 
сельскохозяйственного сезона. Главную, определяющую 
роль в получении достойного урожая бесспорно играет 
работающая на полях надежная, проверенная техника. 
Глава КФХ Спасского района Никита Белов, рассказывая  
о ходе уборочной страды, поделился своим мнением  
о комбайне Т500, который выпускает хорошо известная 
компания Ростсельмаш.

обмолота Tetra Processor позволяла 
деликатно вымолачивать зерно, не 

травмируя его. Эта машина 
– незаменимый помощник 

для хозяйств с высокими 
требованиями к качеству 
соломы. К тому же раски-
дыватель половы можно 
настроить на ширину до 
7 метров. Это однознач-

но помогает эффективно 
решать вопрос ликвидации 

валков, которые не только 
затрудняют предпосевную об-

работку почвы, но и при озимом севе 
не дают достичь заданной глубины за-
делки семян.

За счет интенсивного воздействия 
большая часть зерна отделяется от 

незерновой части уже в молотилке. 
Так что на выходе оно получается с ми-
нимальным содержанием сорности – 
его можно сразу транспортировать на 
элеватор. У комбайна хорошая мощ-
ность, отличный объем перерабатыва-
емого сырья, потрясающая скорость 
выгрузки. Бункер на 10 тысяч литров 
повышает автономность работы ком-
байна, а длина шнека позволяет вы-
гружаться на ходу даже с 11-метровы-
ми по ширине жатками. Кстати, благо-
даря увеличенной скорости выгрузки 
до 120 л/с бункер можно опустошить 
менее чем за две минуты.

Также в Т500 установлены штатные 
электронные помощники – информа-
ционно-голосовая система Adviser IV 
и платформа агроменеджмента РСМ 
Агротроник. А еще помощи добавляют 
электронные системы, которые можно 
установить на платформу. Вот, напри-
мер, один из плюсов работы электрон-
ной системы на агромашине – автома-
тический разворот комбайна. Механи-
затор просто выбирает направление 
разворота, в нужный момент нажал на 
кнопку – и машина развернулась сама.

Общая площадь под уборку в этом 
году у нас составила 4300 га. Из них 
Т500 смолотил не меньше 1000 га. 

ВАШ ПАРТНЕР
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Он прост в обслуживании и эконо-
мично расходует ГСМ. Основной же 
критерий выбора такого комбайна – 
его технические характеристики. При 
небольших габаритах, значительно 
увеличены мощность двигателя, ко-
личество обмолоченного зерна и его 
качество, скорость выгрузки, скорость 
косьбы и обмолота. Приобрести эту 
достойную технику нам помогли со-
трудники ООО «Агрит» – официально-
го регионального представителя ком-
пании Ростсельмаш. Наше сотрудни-
чество уже проверено и проходит при 
полном взаимопонимании. Остается 
только добавить, что такой комбайн, 
на мой взгляд, пригодится в любом хо-
зяйстве!

Заместитель генерального ди-
ректора ООО «Имени Алексашина» 
Евгений Александрович Соколов:

– Уборка урожая – это время, когда 
мы работаем с максимальной отдачей и 
ловим буквально каждый погожий день. 
Наше сельхозпредприятие имеет до-
статочно большие посевные площади 
и содержит крупный машинно-трак-
торный парк сельскохозяйственной 
техники. Мы выращиваем зерновые и 
бобовые культуры: озимую и яровую 
пшеницу, ячмень, овес, горох, кукурузу. 
В среднем нагрузка на каждую единицу 

уборочной техники 
составляет око-

ло 600 га. При-
обретенный к 
этому сель-
с к о х о з я й -
с т в е н н о м у 
сезону новый 

комбайн Т500 
производства 

Р о с т с е л ь м а ш 
удовлетворяет нас 

своей работой. Это хороший современ-
ный комбайн с прекрасными техниче-
скими характеристиками. Надо особо 
отметить высокую чистоту обмолота. 
Система очистки действительно очень 
эффективная, в ней все по делу. Два ка-
скада решет с усиленными гребенками 
жалюзи, стрясная доска, большой пере-
пад по высоте, мощный высокопроиз-
водительный двухпоточный вентилятор, 
электрорегулировка из кабины и функ-
ция компенсации продольного уклона. 
Все просто: датчики положения ком-
байна передают данные компьютеру, а 
он решает, добавить или убрать «ветер». 
Это более простое решение в сравне-
нии со схемами, предполагающими фи-
зическое изменение положения самих 
решет. Просто и эффективно.

Данная машина оснащена совре-

менной системой обмолота TETRA 
Processor, что, в свою очередь, по-
зволяет получить стабильный и де-
ликатный, с минимальным травмиро-
ванием зерна, обмолот. Не может не 
удивлять и разбрасыватель пожнив-
ных остатков. Поля после уборки ров-
ные, скошено красиво, глаз радуется. 
Нет также и потерь. Так что Т500, мне 
кажется, отличный результат работы 
конструкторов. Можно с гордостью 
отметить, что компания Ростсельмаш 
– не только производитель современ-
ной сельскохозяйственной техники, 
но и настоящий партнер отечествен-
ных сельхозпроизводителей. Эта 
техника прошла проверку, получила 
признание, в том числе рязанских 
сельхозпроизводителей, и пользует-
ся заслуженным успехом у аграриев. 
Современная машина уже не просто 
находится под управлением комбай-
нера или механизатора, она служит 
верным помощником, контролируя и 
корректируя сельхозработы и произ-
водственные процессы.

Нужно отдать должное и специ-
алистам ООО «Агрит» – официального 
представителя компании Ростсель-
маш на территории Рязанской обла-
сти, которые высокопрофессиональ-
ны и ответственны при решении любых 
возникающих вопросов. Это касается 
и приобретения техники, и периода 
ее эксплуатации. Представители фир-
мы «Агрит» становятся для многих не 
только единомышленниками, но и дру-
зьями, к которым можно обратиться в 
любое время. Техника Ростсельмаш – 
хорошее подспорье в деле повышения 
рентабельности сельскохозяйствен-
ного производства, а значит и более 
успешного развития аграрной отрасли 
нашей страны.

МОЩНЫЙ КОМБАЙН Т500 СПОСОБЕН НЕСТИ ШИРОКОЗАХВАТНУЮ 
ЖАТКУ, ИМЕЕТ БОЛЬШУЮ ПЛОЩАДЬ ОБМОЛОТА И СЕПАРАЦИИ, 
МОЖЕТ РАБОТАТЬ НА ВЫСОКИХ СКОРОСТЯХ. КОМБАЙН ЗА СЕ-
ЗОН ПОЗВОЛЯЕТ УБРАТЬ ПОРЯДКА 1300 ГА, ПРИЧЕМ С САМЫМИ 
НИЗКИМИ ЗАТРАТАМИ. МАШИНА ХОРОШО ПРИСПОСАБЛИВАЕТСЯ 
К СЛОЖНОМУ РЕЛЬЕФУ, НИЗКОЙ ИЛИ ВЫСОКОЙ УРОЖАЙНО-
СТИ, САМЫМ РАЗНЫМ УСЛОВИЯМ СТРАДЫ. ЗА СЧЕТ ВЫСОКОЙ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ И ЦИФРОВИЗАЦИИ, КОГДА В КОМБАЙН 
ЗАНЕСЕНЫ ПАРАМЕТРЫ ДЛЯ УБОРКИ ОСНОВНЫХ КУЛЬТУР В ЗА-
ВИСИМОСТИ ОТ УРОЖАЙНОСТИ, ВЛАЖНОСТИ, ТИПА И ШИРИНЫ 
АДАПТЕРА, ОН СТАНОВИТСЯ НЕЗАМЕНИМЫМ ПОМОЩНИКОМ ВО 
ВРЕМЯ УБОРКИ УРОЖАЯ.

ВАШ ПАРТНЕР
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Э ффективная комбинация 
сильнейших в своих классах 
действующих веществ в со-
четании с инновационной 

формуляцией позволяют вывести уро-
жайность культуры на совершенно новый 
уровень, об этом говорят результаты ис-
пытаний в самых разных почвенно-кли-
матических условиях.

КАРАМБА ДУО, на сегодняшний день, 
как и КАРАМБА — единственные пре-
параты для рапса, содержащие метко-
назол. Помимо него в состав препарата 
входит пираклостробин (130 г/л).

Благодаря такой комбинации  
КАРАМБА ДУО не только оказывает вли-
яние на морфологические параметры 
рапса, защищает от широкого спектра 
листостебельных заболеваний на ранних 
этапах развития культуры (альтернарио-
за, фомоза, ЛМР и др.), но и сводит к ми-
нимуму риски развития резистентности 
со стороны патогенов.

Также этот рострегулятор-фунгицид 
принадлежит к группе препаратов под 
бренодом AgCelence®, а значит, до-
полнительно оказывает положительное 
физиологическое действие на растения 
рапса. В результате улучшается зимо-
стойкость растений, регулируется рост 
побегов и стимулируется развитие мощ-
ной корневой системы.

Благодаря инновационной форму-
ляции Stick & Stay капли рабочего рас-
твора более однородны, не отскакивают 
и не стекают с листовой пластины, а за-
крепляются и равномерно распреде-
ляются на ней в течение 60 секунд, что 
особенно актуально для рапса, так как 

поверхность листьев рапса покрыта вос-
ковым слоем.

Это обеспечивает максимальное 
поглощение действующих веществ 
тканями растения для более надежного 
контроля инфекции даже при неблаго-
приятных погодных условиях — напри-
мер, в случае выпадения осадков.

У ярового рапса рострегулирующий 
эффект КАРАМБА ДУО проявляется сле-
дующим образом: рост главного стебля 
тормозится в пользу боковых побегов, 
параллельно с этим стимулируется раз-
витие корневой системы, фенофазы про-
ходят равномерно. Поэтому обработан-
ные растения формируют оптимальный 
габитус с большим количеством цвето-
носов, а следовательно, стручков и мас-
лосемян, имеют хорошую устойчивость 
к полеганию, равномерно цветут и со-
зревают. В результате урожайность у них 
существенно выше, при этом уборка про-
ходит легко и с минимальными потерями.

Обработка КАРАМБА ДУО в АгроЦен-
тре BASF Липецк в 2021-м году незави-
симо от нормы расхода позволила со-
хранить от 6,4 до 8,1 ц/га по сравнению с 
необработанным вариантом. В среднем 
прибавка урожая составила 31%.

Применение КАРАМБА ДУО на озимом 
рапсе позволяет снизить высоту точ-
ки роста над поверхностью почвы, дает 
культуре возможность накопить больше 
сахаров и микроэлементов.

Также развивается мощная корневая 
система и оптимизируется морфология 
растений. Все это повышает их пассив-
ный иммунитет, что благоприятно сказы-
вается на качестве перезимовки озимо-

го рапса и обеспечивает быстрый старт 
весной.

Кроме того, не стоит забывать, что  
КАРАМБА ДУО — это фунгицид. В осенний 
период у озимого рапса идет не только 
закалка растений, но и закладка будуще-
го урожая, в фазе 3–4 листьев формиру-
ются генеративные органы. В то же время 
бурное развитие болезней в этот период 
значительно ослабляет посевы. Наиболь-
шую опасность представляют такие забо-
левания как фомоз, пероноспороз. Недо-
бор урожая зеленой массы рапса может 
достигать 20–25%, семян — 10–15%.

Еще большую прибавку урожай-
ности можно получить благодаря со-
вместному применению КАРАМБА 
ДУО и ПИКТОР® АКТИВ. Последний 
прекрасно справляется со склеротинио-
зом, а также поздним проявлением фо-
моза и альтернариоза. Для максималь-
ного эффекта ПИКТОР АКТИВ нужно 
применять в цветение с момента опаде-
ния первых лепестков.

По данным опытов, полученных компа-
нией BASF в Калининградской области 
на озимом рапсе, применение КАРАМБА 
ДУО и ПИКТОР АКТИВ позволило сохра-
нить от 4,3 до 10,7 ц/га урожая.

В производственных опытах в КФХ 
«Фон Дер Деккен В. С.» прибавка урожая 
по сравнению с контролем (вода + ПИК-
ТОР АКТИВ 0,7 л/га) была максимальной 
— 13,6 ц/га.

На яровом рапсе Лакриц в ООО «Рома-
новски Агро» (Калининградская область) 
совместное применение КАРАМБА ДУО 
и ПИКТОР АКТИВ обеспечило прибав-
ку урожайности 12,1 ц/га! Выгода весь-
ма ощутима. А это весомый аргумент в 
пользу выбора комплексной защиты от 
BASF.

КАРАМБА® ДУО: 
двойная польза для высокой 
урожайности рапса
КАРАМБА ДУО — первый* препарат для рапса в России, получивший 
официальную регистрацию и как рострегулятор, и как фунгицид.

Виктор Панарин, региональный менеджер по технической поддержке, 
регион Север, +7 910 582 89 12, viktor.panarin@basf.com

УРОЖАЙНОСТЬ С КАРАМБА ДУО 

35,5
38,5

42,8
46,2

Тебуконазол 250 г/л, 1,0 л/га, 
ПИКТОР®  0,5 л/га 

Тебуконазол 250 г/л, 1,0 л/га + 
Тебуконазол 250 г/л, 1,0 л/га + 

ПИКТОР - 0,5 л/га

КАРАМБА ДУО - 0,75 л/га 
+ПИКТОР - 0,5 л/га 

КАРАМБА ДУО - 0,75 л/га 
+ПИКТОР АКТИВ - 0,6 л/га 

Урожайность рапса, ц/га
Калининградская область, озимый рапс

АГРОТЕХНОЛОГИИ
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Поздравляем коллектив Старожиловского молочного комбината
со 100-летием предприятия, а руководителя комбината –

заслуженного работника пищевой индустрии Российской Федерации, 
почетного гражданина Рязанской области

Ивана Михайловича Шерняева – с 65-летним юбилеем!

Старожиловский молочный комбинат – старожил пищевой отрасли – отмечает вековой юбилей. Предпри-
ятие хранит старые и добрые традиции, при этом шагая в ногу со временем.

Высокое качество продукции комбината подтверждают многочисленные медали и дипломы специализиро-
ванных конкурсов и выставок, а также большое количество вер-
ных покупателей, которые выбирают на прилавке именно марку 
«Продукты из Старожилово». Собственная сеть предприятия 
растет и уверенно приближается к сотне торговых точек.

Сегодня на предприятии трудятся более 340 человек. От име-
ни Правительства Рязанской области, от коллектива министер-
ства сельского хозяйства и продовольствия Рязанской области 
и от себя лично благодарю каждого члена большого коллектива 
Старожиловского молочного комбината за добросовестный 
труд и вклад в развитие отрасли! Желаю всем работникам ком-
бината новых успехов, роста заработной платы и повышения 
производительности труда!

Уважаемый Иван Михайлович!

Весь Ваш трудовой путь связан с одним предприятием. По-
сле окончания техникума, 42 года назад, Вы начали работать 
механиком Старожиловского молочного комбината, затем тру-
дились главным инженером, и вот уже 35 лет Вы возглавляете 
предприятие.

Под Вашим руководством молочный комбинат успешно пре-
одолел периоды экономической нестабильности. В непростых условиях Вы смогли сохранить взаимовыгодные 
партнерские отношения с постоянными поставщиками сырого молока. Важно, что комбинат всегда оправдывал 
доверие покупателей, предлагая неизменно высокое качество при доступной цене.

Вам удается и развивать предприятие, и одновременно вести большую благотворительную деятельность, по-
могать ветеранам, поддерживать учреждения образования, медицины и спорта. Благодаря активной жизненной 
позиции, энергии Вы ведете общественную работу, много лет являетесь главой муниципального образования – 
Старожиловский муниципальный район, председателем районной Думы.

Иван Михайлович, огромное спасибо Вам за многолетний созидательный труд на благо агропромышленного 
комплекса и вклад в развитие Рязанской области! Желаю Вам крепкого здоровья, семейного благополучия и 
счастья! С юбилеем!

Дмитрий Игоревич Филиппов,
министр сельского хозяйства и продовольствия Рязанской области

Уважаемый Иван Михайлович!

Ваша жизнь и трудовая биография – пример добро-
совестного служения своей малой родине и родной 
земле. Более тридцати лет Вы возглавляете предпри-
ятие, ставшее одним из лидеров перерабатывающей 
промышленности региона. Присущие Вам высокий 
профессионализм, умение сплотить людей на пути к 
достижению поставленных целей, готовность решать 
вопросы любой сложности способствовали достиже-
нию весомых результатов и отличных производствен-
ных показателей. Под Вашим руководством АО «Старо-
жиловский молочный комбинат» оказывает благотво-
рительную и гуманитарную помощь военнослужащим, 
выполняющим свой долг в ходе специальной военной 
операции, образовательным и общественным органи-
зациям.

В преддверии юбилея хочется пожелать Вам новых 
свершений и побед! Крепкого Вам здоровья, прекрас-

ного настроения, благополучия и всех земных благ!

Глава администрации муниципального образования –
Старожиловский муниципальный район Вадим Николаевич Рыжков

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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– Иван Михайлович, вы пришли на 
завод сорок три года назад, в дале-
ком 1980 году. Расскажите, что это 
было за производство?

– Столетний юбилей нашего пред-
приятия – хороший повод вспомнить 
историю его создания. Начну сначала. 
Еще в конце XVIII века в крупных по-
мещичьих имениях, расположенных 
в этих местах, создавались нехитрые 
сыроварни. После же отмены крепост-
ного права это производство перешло 
в руки крестьян и купцов-промышлен-
ников. А применение появившихся 
тогда ручных сепараторов бесспорно 
повышало производительность труда 
и увеличивало объемы перерабаты-
ваемого молока. Но грянула Первая 
мировая война, затем – Граждан-
ская. После революционных событий 

все национализированные молочные 
производства перешли в ведение по-
требкооперации и союза крестьянских 
молочных товариществ под руковод-
ством объединения под названием 
«Маслоцентр».

В 1923 году на базе Хрущевского 
головного молочного завода, в со-
став которого входили три низовых 
предприятия: Шевцовский, Столпян-
ский и Чернобаевский, был создан 
Старожиловский молочный комбинат. 
Первым руководителем стал Михаил 
Иванович Денисов, приложивший не-
мало усилий к оснащению молочного 
завода, состоявшему в то время из во-
догрейной коробки, двух деревянных 
чанов и двух деревянных специальных 
столов для производства творога. Для 
охлаждения готовой продукции были 
сделаны специальные бетонные бас-
сейны, в которых находилась вода со 
льдом. Готовая продукция гужевым 
транспортом перевозилась на желез-
нодорожную станцию и погружалась 
в специальный вагон-рефрижератор, 
который летом охлаждался льдом, а 
зимой протапливался печкой-буржуй-
кой. Получателем продукции значился 
молкомбинат им. Горького города Мо-
сквы. Во время Великой Отечествен-
ной войны завод выпускал сыр, масло 
и обезжиренный творог для фронта. 
Техническое перевооружение в силу 
объективных причин проводилось 
крайне медленно.

Для понимания общей картины ска-
жу, что когда в апреле 1981 года, после 
окончания Торбеевского техникума 
мясной и молочной промышленности, 
я прибыл на завод, получив должность 
механика машин и оборудования мо-
лочной промышленности, котельная 
еще топилась углем, асфальтирован-
ной дороги и площадки не было и в по-
мине.

– Вы, как молодой специалист, не 
испугались трудностей и взялись 
за дело?

– Вскоре получив повышение и при-
ступив к служебным обязанностям 
главного инженера, я с группой еди-
номышленников взялся за дело. Мы 
работали над автоматизацией обору-
дования по пастеризации молока на 
творог, совершенствовали водопод-
готовку и механизировали процесс са-
мопрессования и охлаждения творога, 
запускали в эксплуатацию молокоочи-
стители и гомогенизатор для сливок. 
Все это позволило значительно повы-
сить качество вырабатываемой про-
дукции и добиться выполнения дово-
димых планов по качеству.

– Спустя семь лет на конкурсной 
основе вас избрали директором 
предприятия...

– Именно так. Взяв на вооружение 
мудрость и опыт ветеранов, объеди-
нив их с дерзновенностью молодых 
специалистов, мы успешно начали 
решать поставленные задачи. Были 
проведены реконструкция производ-
ственного корпуса молочного завода 
и гаража автомашин, благоустройство 
территории и подъездных путей, за-
вершено строительство нового здания 
котельной, паровые котлы переведе-
ны на газообразное топливо. Эконо-
мические условия в стране менялись, 
требовались знания, поэтому я решил 
учиться. В 1988 году поступил на эко-
номический факультет Рязанского 
сельхозинститута и успешно окончил 
его в 1993 году без отрыва от произ-
водства. В 90-е годы предприятие 
получило новый юридический статус, 
став АООТ «Старожиловский молоч-
ный комбинат», что способствовало 
скорейшему осуществлению планов 
по дальнейшему развитию предпри-
ятия. Наступило время основательной 
модернизации производства. Рекон-
струкция 1996 года стала кардиналь-
ной. Были увеличены производствен-
ные площади, значительно улучшены 
условия труда работающих, все цеха 
обеспечены приточно-вытяжной вен-
тиляцией, капитально отремонтиро-
вана система канализации, построена 
новая трансформаторная подстанция, 
пробурена резервная артезианская 
скважина.

– Сегодня АО «Старожиловский 
молочный комбинат» – совершен-
ное производство, не требующее 
больших финансовых вложений и 
модернизации?

– Сказать, что мы достигли преде-
ла или совершенства, конечно, нель-

К большому юбилею – 
с достойным результатом!
Немного найдется сегодня предприятий в нашем регионе, 
которые смогли бы на протяжении столетия, ставшего 
эпохой больших перемен, выжить, сохранить производство 
и продолжать развиваться уже в новых экономических 
условиях. Старожиловский молочный комбинат, 
отмечающий в этом году свой столетний юбилей, – из 
числа именно таких предприятий. В течение последних 35 
лет возглавляет хорошо известное молочное производство 
Иван Михайлович Шерняев, которому в сентябре этого 
года исполняется 65 лет. Возможно, такое совпадение – 
обычная случайность, а возможно – знак невидимой, но 
неразрывной связи предприятия с этим сдержанным и 
сильным человеком.
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зя. Планы есть, но порой не все за-
висит от наших желаний. Возможно 
дальнейшее развитие производства 
с увеличением автоматизации произ-
водственных процессов, применение 
нового вида упаковки продукции, вы-
пуска дополнительного ассортимента 
и так далее. Но нельзя забывать о том, 
что созданная производственная си-
стема, где все отлажено, неразрывно 
связано между собой и сбалансиро-
вано, имеет определенную ценность, 
менять ее сложно.

– Качественное молоко – основа 
качественной молочной продук-
ции. Кто является поставщиком сы-
рья?

– Ежедневно на завод поступает 100 
тонн молока, поставщиками которого 
являются всем известные хозяйства: 
ООО «Мир» Александро-Невского рай-
она, ЗАО «Победа» Захаровского рай-
она, Колхоз (СПК) имени Ленина, ООО 
«Привольное» и колхоз «Шелковской» 
Старожиловского района. У предпри-
ятия имеются достаточные мощности 
для переработки 100 тонн молока в 
сутки, но из-за недостатка реализа-
ции готовой продукции часть сырья 

мы отправляем на столичные заводы. 
Мы готовы переработать весь объем 
молока, но важен вопрос реализации 
продукции!

– Продукция под брендом «Ста-
рожиловский молочный комбинат» 
узнаваема и пользуется спросом у 
жителей Рязанской области…

– Для удовлетворения покупатель-
ского спроса в регионе работает 95 
торговых точек, имеется хороший 
транспортный парк и укомплектован-
ный штат торговых работников. Не-
сомненно, нашу продукцию знают и 
любят, а мы в свою очередь живо от-
кликаемся на запросы потребителей 
и внимательно наблюдаем за рынком, 
стараясь сохранять качество продук-
ции и невысокую стоимость. Пока нам 
это удается!

– Вы согласны с тем, что лозунг 
советского времени «Кадры реша-
ют всё!» по-прежнему актуален?

– Первостепенность решения ка-
дрового вопроса остается неизмен-
ной. Наш большой трудовой коллектив 
насчитывает сегодня вместе с тор-
говым сектором более 400 человек, 
непосредственно на производстве 

трудится 200 человек. Приятно отме-
тить, что добрую половину коллектива 
составляет молодежь. Мы стараемся 
взаимодействовать с Торбеевским 
колледжем мясной и молочной про-
мышленности, материально поддер-
живая учебное заведение и ежегодно 
принимая на производство несколько 
выпускников. Хорошим подспорьем 
стала программа Министерства сель-
ского хозяйства с выплатой молодым 
специалистам дополнительных пяти 
тысяч ежемесячно и 500 тысяч ру-
блей в качестве подъемных средств. 
Мы же в свою очередь предоставляем 
работникам ведомственное жилье. В 
Хрущево приобретаем в трехэтажных 
домах квартиры, делаем ремонт и 
оставляем в резерве, чтобы принять 
на работу желающих с предоставле-
нием жилплощади.

– Юбилей предприятия – обяза-
тельный повод назвать имена луч-
ших сотрудников.

– Начать следует с тех, кто трудится 
на предприятии не один десяток лет. 
Старший мастер Вера Викторовна 
Байкина, мастер Надежда Викторовна 
Николаева, главный инженер Надеж-
да Александровна Поликанова рабо-
тают на производстве более 30 лет. 
Четверть века трудится на комбинате 
Евгений Иванович Сорокин, который 
прошел путь от работника подсобно-
го хозяйства до главного энергетика. 
Технический директор Андрей Вик-
торович Корзухин, добросовестно 
выполняющий свои служебные обя-
занности, относится к молодому по-
колению ответственных сотрудников. 
К ним же можно отнести и главного 
технолога Ивана Мелишева, инжене-
ра ОТХК Евгения Гарькина, главного 
микробиолога Галину Морозову. Такой 
удачный тандем старшего поколения и 
молодых специалистов – залог успеш-
ной совместной работы и создания 
благоприятного микроклимата в кол-
лективе. Надо сказать, что достигну-
тые успехи были бы невозможны без 

Главный энергетик Евгений Иванович Сорокин Главный инженер Надежда Александровна  
Поликанова
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каждодневного упорного, с полной от-
дачей труда всех работников предпри-
ятия. Каждый из них вносит свою леп-
ту в общее дело и заслуживает добрых 
слов и уважения.

– Кроме профессионализма и от-
ветственного отношения к работе, 
какие качества вы особенно цените 
в людях?

– Старание, любовь к своему делу 
и осознание, что ты не один. Вокруг, в 
том числе за твоей спиной, стоят дру-
гие люди. Надо стараться быть чест-
ным, не нарушать нравственных за-
конов, оставаться верным своим жиз-
ненным принципам. Я, например, ни-
когда никого не обманул, и считаю это 
важным. Руководителю любого ранга, 
на мой взгляд, нельзя забывать слова 
«спасибо» и «пожалуйста». При этом 
надо уметь поругать и даже наказать, 
но и просить и благодарить нужно обя-
зательно.

– Иван Михайлович Шерняев, от-
мечающий свое 65-летие, огляды-
ваясь назад и уверенно смотря в 
будущее, как определяет свое жиз-
ненное кредо?

– Когда меня избрали руководите-
лем предприятия, мне было всего 30 
лет. Я был молод, горяч и любая рабо-
та была по плечу и в радость! Сколь-
ко на этом долгом пути встретилось 
преград, трудностей, сложнейших во-
просов и больших проблем!.. Если бы 
мне сегодня пришлось выбирать, я бы 
крепко подумал. А жизненное кредо 
можно выразить всего в двух словах: 
«Надо работать!». Когда ты стараешь-
ся, прикладываешь максимум усилий 
к достижению цели, вкладываешь 
душу в то дело, которым занимаешь-
ся, результат не заставит себя ждать, 
успех придет обязательно.

– Ваш труд получил высокую 
оценку, в том числе и на государ-
ственном уровне. Вы носите почет-
ное звание «Заслуженный работник 
пищевой индустрии РФ», награж-

дены медалью ор-
дена «За заслуги 
перед Отечеством» 
II степени, орденом 
Дружбы, золотой 
и серебряной ме-
далями «За вклад в 
развитие агропро-
мышленного ком-
плекса России», 
имеете Почетные 
грамоты Министер-
ства сельского хо-
зяйства РФ, гра-
моты Губернатора 
и областной Думы. 
Какую из этих на-
град вы считаете 
особенно ценной?

– Главная для меня 
награда – звание «По-
четный гражданин 
Рязанской области»! 
Потому что с этой 
землей связана вся 
моя жизнь, здесь я взрослел, состоял-
ся в профессии, накопил жизненный 
опыт, преодолевал трудности, приоб-
рел друзей, обрел семью и знаю, что 
работаю на благо людей и Рязанского 
края!

– В числе наград есть и звание 
«Меценат года», а меценатство 
присуще только душевно щедрым 
и благородным людям…

– Как можно жить на селе и не раз-
делять трудности и чаяния простых 
людей, живущих с тобой рядом? АО 
«Старожиловский молочный комби-
нат» оказывает финансовую помощь 
детским садам, школам, клубу. На-
пример, работающим у нас на селе 
медсестре и заведующей сельским 
клубом мы нашли возможность еже-
месячно выплачивать дополнитель-
ную сумму, равную их окладам. Опла-
тили выполнение проекта капиталь-
ного ремонта школы в совхозе имени 
Ленина, благодаря чему она включена 

в программу и планируется в следу-
ющем году начать надлежащие ра-
боты. Там же построили спортивную 
площадку. Мы стараемся сделать все 
возможное, чтобы люди оставались 
на селе, не разъезжались. А для это-
го должны быть детский сад, школа, 
клуб, медпункт и церковь. В деревне 
Хрущево, например, нашими стара-
ниями построен храм во имя святого 
Иоанна Предтечи.

Вы знаете, я накопил достаточно 
большой профессиональный и жиз-
ненный опыт. Вместе с супругой, ко-
торую я встретил тоже здесь, на заво-
де, мы вместе уже 42 года. Вырасти-
ли двух сыновей, Степана и Виталия, 
радуемся трем внукам: Ване, Мише, 
Сереже и внученьке Танечке. На лето 
они приезжают сюда, в эти знакомые 
с рождения места. Здесь их корни и 
родная земля, которая дает силы, что-
бы жить, радоваться и сохранять веру 
в лучшее!

С ЮБИЛЕЕМ!
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Уважаемый Иван Михайлович!
Примите самые теплые и искренние поздравления с 65-летием!

На протяжении долгих лет Вы возглавляете крупное перерабатывающее 
предприятие – Старожиловский молочный комбинат, где под Вашим чутким 
руководством успешно решаются многочисленные производственные и 
социальные вопросы. Ваши лидерские качества, а также инициативность, 
профессионализм и ответственное отношение к делу способствовали 
тому, что одно из старейших предприятий региона вышло сегодня на но-
вый, современный уровень развития. Работники комбината с уверенностью 
смотрят в завтрашний день, сохраняя оптимизм и веру в лучшее, и это без-
условно Ваша личная заслуга.

В день юбилея от всей души хочу пожелать Вам неизменного успеха во всех 
делах и начинаниях, воплощения в жизнь новых планов и смелых идей. Оста-
вайтесь таким же энергичным, деятельным руководителем, надежным партнером, 
хорошим другом и мудрым человеком! Здоровья Вам, счастья, любви и прекрасного настроения!

Председатель Колхоза (СПК) имени Ленина
Алексей Николаевич Трепалин

Уважаемый Иван Михайлович!
Примите самые теплые поздравления с 65-летием!

Каждому руководителю крупного предприятия ежедневно приходится сталки-
ваться с множеством проблем, проявлять умение ориентироваться в быстро 

меняющейся ситуации и находить единственно верное решение. Вы отлично 
с этим справляетесь, подтверждением чему служит успешное развитие воз-
главляемого Вами на протяжении не одного десятка лет Старожиловского 
молочного комбината.

В преддверии юбилея хочется пожелать Вам, Иван Михайлович, всего са-
мого светлого и доброго. Пусть Ваша жизнь будет наполнена плодотворной 

работой и активным отдыхом, радостными встречами и общением с друзья-
ми. Оставайтесь молодым, энергичным и жизнелюбивым человеком. Счастья 

Вам, семейного благополучия и крепкого здоровья!

Генеральный директор ЗАО «Победа» Захаровского района
Вячеслав Васильевич Кабанов

Уважаемый Иван Михайлович!
Примите самые сердечные поздравления с 65-летием!

Ваши организаторские способности, умение добиваться поставленных целей и 
высокий профессионализм бесспорно способствовали успешному развитию 

перерабатывающего предприятия, имеющего большую и славную историю. 
Сегодня разнообразная и качественная продукция, выпускаемая Старожи-
ловским молочным комбинатом, хорошо известна и предпочитаема многи-
ми жителями Рязанской области. А Ваше умение выстраивать партнерские 
отношения с учетом интересов каждой стороны, доброжелательное отно-
шение к коллегам и даже конкурентам вызывают искреннее уважение.

В преддверии юбилея хочется пожелать Вам дальнейшей успешной ра-
боты, финансовой стабильности и решения всех производственных задач. 

Пусть рядом с Вами будут надежные партнеры, верные товарищи, преданные 
друзья и истинные единомышленники! Счастья Вам, крепкого здоровья, семей-

ного благополучия и всех земных благ!

Директор ООО «Агрохим» Старожиловского района
Василий Иванович Запорожец
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Уважаемый Иван Михайлович!
Позвольте от всей души поздравить Вас с юбилеем!

Более тридцати лет Вы возглавляете хорошо известный в нашем регионе и за 
его пределами Старожиловский молочный комбинат. При Вашем непосредствен-
ном участии на предприятии созданы условия для достижения высоких производ-
ственных показателей, внедрения самых передовых технологий и успешной рабо-
ты трудового коллектива. Ваши высокие деловые качества, целеустремленность и 
мудрость в принятии важных решений снискали Вам заслуженный авторитет среди 
партнеров, друзей и коллег.

В преддверии 65-летия хочется пожелать Вам не останавливаться на достигнутых 
результатах, а уверенно двигаться вперед, к покорению новых производственных вер-
шин. Пусть на этом пути Вас окружают истинные единомышленники и надежные партнеры. 
Желаю Вам крепкого здоровья, семейного благополучия, приятного общения и всего самого доброго!

Генеральный директор ООО «Мир» Александро-Невского района
Николай Анатольевич Игнатов

Ваше неустанное стремление внедрять прогрессивные методы производства, 
умение ориентироваться в современных реалиях, а также постоянное внимание к ре-
шению многочисленных социальных вопросов известно многим и достойно глубокого 
уважения. А наше многолетнее знакомство позволяет мне утверждать, что наряду с 
выдающимися деловыми качествами Вы обладаете еще и такими, как доброжела-
тельность, внимательное отношение к людям, умение слышать и понимать других.

Хочется от всей души пожелать Вам идти вперед, воплощая в жизнь самые сме-
лые идеи и планы! Пусть покоряются новые производственные вершины, не поки-
дает дух созидания и горячее желание жить! Крепкого Вам здоровья, материального 
благополучия, семейного счастья и долгих лет жизни!

Уважаемый Иван Михайлович!
От имени коллектива ООО «Имени Крупской»

примите теплые и искренние поздравления с юбилеем!
Хорошо известное предприятие – Старожиловский молочный комбинат – сегодня 

занимает лидирующие позиции среди перерабатывающих предприятий региона. Про-
дукция, выходящая под этим брендом, не только знакома каждому жителю Рязанской 
области, но и пользуется неизменным успехом у покупателей. Но любой успех и высо-

кие производственные показатели – это результат целенаправленной и кропотливой 
работы коллектива предприятия, его специалистов и конечно руководителя. Ваши зна-

ния, высокий профессионализм и жизненный опыт вместе с ответственным отношением 
к делу позволили предприятию выйти на новый, современный уровень развития, а людям, 

работающим здесь, сохранять уверенность в завтрашнем дне.
Позвольте в преддверии 65-летия пожелать Вам всего самого доброго и светлого! Пусть впереди Вас ждут хо-

рошие события, приятные известия и радостные встречи. А близкие люди дарят заботу и любовь. Крепкого Вам 
здоровья, счастья и долгих лет жизни!

Генеральный директор ООО «Имени Крупской» Старожиловского района
Борис Владимирович Володин

Уважаемый Иван Михайлович!
Коллектив ООО «Привольное»

сердечно поздравляет Вас с 65-летием!
Возглавляемое Вами на протяжении почти 35 лет известное предприятие – Старо-

жиловский молочный комбинат сегодня успешно развивается. Благодаря Вашим не-
заурядным деловым качествам и высокому профессионализму решаются многочис-
ленные производственные задачи и не менее важные социальные вопросы. А сколько 
в это вложено личного труда, инициативы, стараний и знаний, известно только Вам.

Хочется от всей души пожелать Вам смело идти вперед и не сдавать завоеванных по-
зиций. Оставайтесь уверенным в своей правоте человеком, не теряющим оптимизма и 

готовности работать на благо людей. Крепкого Вам здоровья, семейного благополучия и 
большого человеческого счастья!

Директор ООО «Привольное» Старожиловского района
Алексей Алексеевич Еремин

Уважаемый Иван Михайлович!
От имени коллектива колхоза «Шелковской» и от себя лично

поздравляю Вас с 65-летием!

Заместитель председателя правления колхоза «Шелковской» Старожиловского района
Сергей Васильевич Киньков
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– Итак, Фима, вы решили женить-
ся на моей дочери?

– Да!
– А сможете содержать семью?
– Думаю, что смогу!
– Ну, вы хорошо подумайте – нас 

же восемь человек!
***

Экзамен. Выходит студент, его 
спрашивают:

– Ну, как сдал? Легко?
– Все ок! Общались, как два умных 

человека. Он – вопрос, я – ответ. Он 
– вопрос, я – ответ. Получил «пять».

Выходит второй.
– Ну как?
– Все хорошо! Общались, как два 

бизнесмена. Он – вопрос, я – деньги 
на стол. Он – вопрос, я – деньги на 
стол. Получил «четыре».

Выходит третий.
– Ну как?
– Плохо! Общались, как два свя-

щенника. Он – вопрос, я – крестил-
ся. Я отвечал, он – крестился.

***
– Баба Аня, как вам новый мэр?
 – Ой, сразу видно, что человек 

честный! Даже перстни на пальцах 
не золотые, а нарисованные.

***
– Как называется ваша диссерта-

ция?
– «Как решетом воду носить».
– Ну что вы, голубчик! Кто же так 

диссертацию называет? Назовите 
ее так: «Анализ проблем транспор-
тировки вещества в жидком агре-
гатном состоянии в сосудах с пер-
форированным дном».

– Профессор, а как называлась 
ваша диссертация?

– «Влияние русских народных му-
зыкальных кнопочных инструментов 
на развитие религиозно-философ-
ской мысли России конца ХIX – на-
чала ХХ века».

– То есть, «На фига попу баян»?
***

Парень зазывает молодую жену 
посетить нудистский пляж. Она:

– Вась, да не пойду я с тобой. 
Люди же подумают, что за тебя по 
расчету вышла!

***
– Купите своей жене розы!
– У меня нет жены.
– Тогда своей невесте!
– Но у меня нет невесты…
 – Купите таки на радостях, что вы 

имеете такую спокойную жизнь…
***

– Ну что, ко мне или к тебе?
– С чего вы решили, что я согла-

шусь?
– Мадам, давайте взглянем прав-

де в глаза: ради чего еще женщина 
сорока лет может прийти на выстав-
ку карбюраторов?

Анекдоты
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• Жизнь – это попадание. 
Для одних – в яблочко, для 
других – впросак.

• Все байки о могуще-
стве русских хакеров 
сильно преувеличены, 
еще ни одному их них не 

удалось взломать базу данных ЖКХ, 
чтобы не платить квартплату.

• У родителей разные взгляды на собственного ребенка. Мама ругает 
дочь за то, что она кидается камнями. Папа ругает дочь за то, что она 
при этом не попадает в цель.

• По сообщениям наших корреспондентов, на пляжах Сочи заканчи-
ваются стоячие места.

• Жизнь – это цирк, где каждый мечтает стать режиссером или арти-
стом, но большинство становятся дрессированными животными.

• В нашем возрасте прилично себя вести – уже неприлично…

• Необходимо учиться на чужих ошибках. Невозможно прожить так 
долго, чтобы совершить их все самостоятельно.

• В жизни нужно быть непредсказуемым и коварным, как огурец с 
горькой попкой.

• Если вы сами цените себя невысоко, мир не предложит вам ни на 
грош больше.

• У того, кому не удалось разбить ваше сердце, есть отличные шансы 
сломать вам жизнь.

• Живешь вместе с женой – пить не дают. Живешь один – закусывать 
нечем.

• Наша жизненная позиция часто оказывается несовместимой с жизнью.

• Она была из тех женщин, о которых предупреждала мама и которых 
советовал папа.

• Наши люди перестали понимать анекдоты. Они думают, что это но-
вости.
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Выставка «Золотая осень» является одним из самых крупных и 
профессионально ориентированных мероприятий агропромышлен-
ного комплекса России. В 2023 году выставка пройдет в 25-й раз, с 
каждым годом интерес к ней неизменно растет. Ежегодно в меро-

приятии принимают участие сотни производителей из разных реги-
онов России, представляя свою продукцию, проводятся презента-
ции современной сельскохозяйственной техники, инновационных 

разработок и новейших технологий в сфере АПК. 
На полях выставки всегда насыщенная деловая повестка: много-

численные форумы, круглые столы, панельные дискуссии, посвя-
щенные самым актуальным отраслевым темам, в которых ежегодно 
принимают участие руководители федеральных органов исполни-
тельной власти, члены Правительства Российской Федерации, Го-
сударственной думы, Совета Федерации и руководители агропро-

мышленных корпораций, банков, страховых компаний.
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